



Fallece víctima del colapso de estructura de escuela en Chiquimula

Fiscales de Partidos Políticos y TSE definen boletas de votación



Últimas noticias

CSJ deniega en definitivo amparo a binomio presidencial de PODEMOS





CSJ deniega en definitivo amparo a binomio presidencial de PODEMOS

En sesión extraordinaria de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), se conoció el amparo solicitado por el partido político PODEMOS con relación a la inscripción de su binomio presidencial integrado por Roberto Arzú y David Pineda.



Por mayoría, los magistrados decidieron resolver en definitiva el amparo y con ello, queda en firme a decisión del Tribunal Supremo Electoral (TSE), de no inscribir al binomio presidencial proclamado por la agrupación PODEMOS.

El pasado lunes se efectuó la Vista Pública en la cual, Roberto Arzú y su equipo legal plantearon sus argumentos para lograr su inscripción en el marco de las Elecciones Generales 2023.



Con antelación, Roberto Arzú, su vicepresidenciable David Pineda y el partido PODEMOS, había planteado recusación al Pleno de Magistrados de la CSJ para conocer la acción interpuesta.

Durante su intervención, Roberto Arzú afirmó que impedir su participación era negarle un derecho. *“del tema legal no hay más que hablar, las pruebas son absolutamente contundentes, no existe ninguna posibilidad legal, solo hemos pedido que se haga lo correcto, no hemos pedido favores, ni que nos den privilegios, solo que se haga lo correcto, que se cumpla la ley, que se haga justicia. Yo no tengo la obsesión de ser presidente, tengo el derecho de serlo”,* afirmó.

Uno de sus abogados, fue el diplomático Acisclo Valladares.



La proclamación del binomio presidencial fue el 11 de diciembre de 2022, en un hotel capitalino.

Desde el 2022, ha habido acciones legales tanto por parte del Tribunal Supremo Electoral como de Arzú; los primeros argumentaron campaña anticipada y Arzú se refirió a los magistrados del TSE

Comando Antisecuestros da seguimiento a denuncia y captura a dos personas



Como resultado de varios allanamientos desarrollados este jueves 27 de abril por investigadores del Comando Antisecuestros de la Policía Nacional Civil (PNC) en apoyo al Ministerio Público (MP) se dio la detención de dos personas que presuntamente habrían plagiados a tres personas el pasado 5 de febrero en la zona 10 capitalina.

Autoridades policiales informaron que los presuntos secuestradores exigían \$1,500,000 (Q11,706,018 al cambio de hoy de Q7.80 por dólar estadounidense) para liberar a tres personas adultas.

Ante esto los allanamientos fueron realizados en los departamentos de Santa Rosa, Guatemala y Jutiapa. Los capturados son: Eitel Doulas Cermeño Cermeño y a Eladio García López, de 67 años.

En las viviendas allanadas fue localizado lo siguiente:

- 4 armas de fuego tipo pistola
- 1 escopeta
- 6 cargadores para pistola
- 1 tolva para fusil
- 100 municiones 9 milímetros
- 29 municiones para fusil
- 38 municiones para escopeta
- 5 celulares

Los ahora detenidos fueron puestos a disposición del juzgado correspondiente donde solventaran su situación legal.



Dino Experiencia en Majadas Once

Una experiencia con Dinos:

22, 23, 29 y 30 de abril

11:00, 2 pm y 5 pm

Para ingresar solo debe presentar su factura de compra o empaque de galletas Dino



Fallece víctima del colapso de estructura de escuela en Chiquimula

La pequeña Kimberly Evanelia Gómez López, de tan solo 5 años, falleció según informó el Ministerio de Educación (MINEDUC).

Kimberly fue una de las trece víctimas del colapso de la Escuela Oficial Urbana de Niñas "Juan Manuel Aguirre", jornada vespertina.

Según el MINEDUC, desde el pasado lunes, 24 de abril interpusieron a denuncia ante el Ministerio Público (MP), aunque se desconoce contra quienes actuarán legalmente.

Acciones legales:

El Ministerio Público, por medio de la Fiscalía de Distrito de Chiquimula, tiene a su cargo la investigación relacionada con un hecho ocurrido en un centro educativo del referido lugar, producto del cual resultaron con lesiones 11 menores de edad.

El suceso ocurrió el pasado lunes y derivado del mismo la Directora Departamental de Educación presentó la denuncia correspondiente ante la Policía Nacional Civil, quienes inmediatamente coordinaron con el personal fiscal y los técnicos en investigaciones criminalísticas, con la finalidad de que se apersonaran al lugar, en donde realizaron diversas diligencias, entre las cuales se efectuó la toma de declaraciones y entrevistas a las víctimas, asimismo se realizó una inspección ocular en el lugar y se solicitó al Instituto Nacional de Ciencias Forenses que realice a través de un médico forense las pericias correspondientes.

La fiscalía continúa realizando diligencias con el propósito de determinar si existe algún tipo de responsabilidad por el hecho ocurrido.

GOBIERNO DE GUATEMALA | **MINISTERIO DE EDUCACIÓN**

Autoridades y personal del Ministerio de Educación lamentan profundamente el fallecimiento de niña víctima de accidente en Escuela de Chiquimula

Guatemala, 27 de abril 2023. La Ministra de Educación, Claudia Ruíz Casasola de Estrada, las Viceministras, personal docente y administrativo del Ministerio de Educación lamentan profundamente el fallecimiento de la niña Kimberly Evanelia Gómez López, estudiante de la Escuela Oficial Urbana de Niñas "Juan Manuel Aguirre", Jornada Vespertina.

El personal del Ministerio de Educación tanto a nivel Central como del Departamento de Chiquimula acompañan a los familiares de Kimberly, para proporcionar el apoyo necesario en estos momentos difíciles.

Se iniciaron los trámites correspondientes para que el Seguro Médico Escolar cubra los gastos funerarios.

Kimberly Evanelia fue una de las niñas afectadas en el accidente ocurrido el lunes 24 de abril recién pasado, en el que una estructura metálica ubicada en la azotea de un edificio aldaño cayó sobre el techo de la Escuela Oficial Urbana de Niñas "Juan Manuel Aguirre", Jornada Vespertina, ubicada en la 3ª calle 4-51, zona 1 de Chiquimula.

El personal del Ministerio de Educación seguirá acompañando de cerca a las demás niñas afectadas y sus familias, para lo cual realiza las coordinaciones pertinentes con otros ministerios e instituciones del Estado, pidiendo a Dios su pronta y plena recuperación.

www.mineduc.gov.gt | [Twitter](#) | [Facebook](#) | [Instagram](#) | [YouTube](#)

Los cuerpos de socorro dieron a conocer el nombre de los heridos:

- Angely Viviana Rodríguez, 5 años
- Angie Sofía Agustín, 5 años
- Angie María Gómez Orellana, 4 años
- Valeri Sofía Pérez Rosales, 6 años
- Keyla Sofia Gutierrez, 6 años
- Sara Monserrat Rosales, 6 años
- Kataleya Alexandra Chasmaray, 5 años
- Alma Abigail Cordon Molina, 6 años
- Kimberly Evanelia Gómez López, 5 años
- Keyra Mariveya Pérez, 5 años
- Emili Odeth
- Nayeli Rashell Cordon Molina, 18 años
- Rocio Avila, 33 años, maestra titular

VUELA ALTO PRINCESA
EL AULA YA NO SERÁ LA MISMA SIN TI

CONTRARRELOJ
Ligera y resistente con el tiempo

DIOS TIENE UN LUGAR ESPECIAL PARA TI

NOS UNIRTE A MUCHOS Y SEGUIREMOS CREYENDO EN QUE TE VEREMOS DE NUEVO ALGÚN DÍA

DESCANSA EN PAZ



Feria Nacional del Empleo continúa atendiendo a jóvenes

Cientos de jóvenes buscan una oportunidad laboral en la Feria Nacional del Empleo la cual se realiza en varios departamentos a nivel nacional.

Los ciudadanos acuden a las instalaciones de la Feria en los distintos puntos del país.



La feria ofrece más de 4,000 plazas laborales en distintas especialidades.

Este viernes 28 de abril, es el último día de la feria, aunque las plazas continuarán vigentes en el portal del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB), por lo que si estás interesado en aplicar para una oportunidad laboral podrás hacerlo por esta vía.

La feria tendrá lugar en diferentes ubicaciones a lo largo del país y se requiere de preregistrarse en la plataforma electrónica TuEmpleo, presentar documento de identificación y currículo actualizado para poder asistir. Además, el Servicio Nacional de Empleo estará presente para ofrecer orientación laboral gratuita en cada una de las ubicaciones.

Para más información y registrarse visita: <https://tuempleo.mintrabajo.gob.gt/>

NOCHE CÍVICA
**GUATEMALA
CON JESÚS**

**NUESTRA GUATE LO VALE.
¡SOMOS LA VOZ DE NUESTRO PAÍS!**

#VOZDELMIGRANTE

FORO PRESIDENCIAL
MAYO 12

401 13th Street San Francisco, CA 94130

WWW.GUATECONJESUS.COM



gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Operativo contra las extorsiones en San Juan Sacatepéquez y Mixco



La Fiscalía contra el Delito de Extorsión en coordinación con la Fiscal Regional del Departamento de Guatemala y con apoyo de la Policía Nacional Civil (PNC), realizó 6 diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia.



Los operativos se realizaron en inmuebles ubicados en San Juan Sacatepéquez y Mixco, con el objetivo de reforzar investigaciones en curso y recabar indicios por el delito de extorsión.

Como resultado se coordinó la aprehensión de seis personas todas por el delito de extorsión.



En inmuebles de San Juan Sacatepéquez fueron capturados:

- Emigdia Melina Noj Cotzoyaj,
- Carmen Yaneett Urizar Moscoso,
- Mario Enrique Coc Muñoz,
- Reginalda Ninet Ceballos Segura, y
- Britney Naide Ramírez Ceballos.

En Mixco fue detenida: Irma Lorena Hernández Méndez de Mateo.



Niñez de Totonicapán aprende de robótica

Curiosidad, interés y alegría generó el Rally de robótica que realizó la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt), la Asociación de Cooperación para el Desarrollo de Occidente y la empresa 1bot en el que participaron 225 estudiantes de centros educativos de Totonicapán, por el Día Internacional de las Niñas en las TIC.

El rally busca estimular el interés por la ciencia y la tecnología a través de la robótica. Se les enseñó a los estudiantes cómo armar el robot y configurarlo con el celular de esa forma generar en ellos nuevas habilidades.

Ana Chan, secretaria nacional de ciencia y tecnología, expresó "la participación de las mujeres en ciencia, tecnología e innovación es esencial para lograr un mundo más justo, inclusivo, creativo, próspero y sostenible".

El Día Internacional de las Niñas en las TIC tiene el objetivo de propiciar la incorporación de las niñas y mujeres en estas áreas es imprescindible para reducir la brecha entre hombres y mujeres, así como contribuir al empoderamiento y a la igualdad de género.

Los estudiantes que participaron en el rally expresaron que estas actividades les generan curiosidad para seguir aprendiendo sobre la robótica. Además, que les permite conocer de las carreras que pueden estudiar en el futuro.



La Secretaría ha implementado acciones para fomentar la inclusión de las mujeres en la CTi, mediante el desarrollo de estrategias que permitan lograr igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres y niñas. Estas acciones nos recuerdan que las niñas y las mujeres desempeñan un papel fundamental en las comunidades de la ciencia, la tecnología e innovación, por lo cual su participación debe fomentarse y fortalecerse.

TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL 3 x 9 = 27 Casillas		
ELECCIÓN DE PRESIDENTE Y VICEPRESIDENTE DE LA REPÚBLICA - 2023		
	1	
	4	
	7	
	10	
	13	
	16	
	22	
	25	

Fiscales de Partidos Políticos y TSE definen boletas de votación

Durante la reunión semanal del Pleno de Magistrados con los fiscales generales de los partidos políticos, definieron democráticamente las boletas electorales que se emplearán para las Elecciones Generales 2023.

La cual quedo de la manera que puede observarse en la fotografía, hay 27 casillas, correspondientes a los partidos políticos.

Las distribuciones de casillas fueron también discutidas y acordadas, con respecto a las papeletas de los binomios presidenciales, así como el hecho de que sean ambos candidatos, presidente y vicepresidente quienes aparecerán en la papeleta final.

Los fiscales de los partidos políticos emitieron sus comentarios y recomendaciones; para avanzar en los procesos.

Entre los reclamos de los partidos políticos está el descontento por los atrasos en las inscripciones, pues en algunos lugares han sido conflictivas para los partidos políticos.

Se dio a conocer que PODEMOS y MLP aún están pendientes de aprobación en las cortes.

Las propuestas de hojas que predominaron fueron las de 3 filas y 9 columnas, para un total de 27 casillas, ésta fue seleccionada para los binomios presidenciales, en hojas tamaño doble carta.

Los 23 partidos que están alistados hasta el momento son los siguientes:

1. Valor Unionista (Casilla 3)
2. Unidad Nacional de la Esperanza UNE (Casilla 1)
3. Partido Azul – AZUL (Casilla 2)
4. Cabal – CABAL (Casilla 4)
5. Todos- TODOS (Casilla 5)
6. Vamos por una Guatemala Diferente – Vamos (Casilla 6)
7. Partido Humanista de Guatemala – PHG (Casilla 7)
8. Partido Republicano – PR (Casilla 8)
9. Partido de Integración Nacional – PIN (Casilla 9)
10. Victoria – VICTORIA (Casilla 11)
11. Partido Político Nosotros- PPN (Casilla 14)
12. Movimiento Semilla – SEMILLA (Casilla 12)
13. Unión Republicana – UR (Casilla 15)
14. Comunidad elefante – ELEFANTE (Casilla 10)
15. Frente de Convergencia Nacional – FCN NACION (Casilla 13)
16. Prosperidad Ciudadana – PC (Casilla 27)
17. URNG – MAIZ WINAQ (Casilla 18)
18. Vision con Valores – VIVA (Casilla 22)
19. Bienestar Nacional – BIEN (Casilla 21)
20. Cambio – CAMBIO (Casilla 25)
21. Voluntad, Prosperidad y Solidaridad – VOS (Casilla 26)
22. Compromiso, Renovación y Orden – CREO (Casilla 20)
23. Mi Familia – MI FAMILIA (Casilla 24)



Asimismo, también se presentó el listado de los diputados nacionales y los diputados distritales y los diputados a nivel del distrito de Guatemala.



El TSE indicó que, según el Departamento de Inscripción de Ciudadanos y Elaboración de Padrones, son 9 millones 361 mil 068 guatemaltecos aptos para asistir a votar en las Elecciones Generales 2023, que se efectuarán el próximo 25 de junio. El TSE aseguró que el padrón incrementó 1 millón 315 mil.



EL REGALO PERFECTO
PARA ELLA



Los regalos perfectos para mamá con Huawei

Elegir el regalo perfecto para el Día de las Madres no significa tener que gastar mucho dinero. De hecho, la mejor manera de elegir su regalo es comprando algo que se adapte a su rutina, estilo de vida y actividades favoritas.

Si ella es una mamá activa y centrada en el fitness, acércate a las Tiendas de Experiencia Huawei o distribuidores autorizados y adquiere el último smartwatch de Huawei para ayudarla a conseguir mejores resultados en sus entrenamientos. los siguientes precios: Nova 10 SE a Q2,999.00; HUAWEI WATCH GT3 SE a Q1,199.00; Huawei FreeBuds 5i a Q619.00 y la Huawei MatePad SE a Q1,899.00. No esperes más y visita las tiendas de Experiencia Huawei ubicadas en:

- Centro Comercial Miraflores
- Centro Comercial Portales
- Centro Comercial Andaria y en los kioscos Huawei ubicados en:
- Centro Comercial Naranjo Mall
- Centro Comercial Peri Roosevelt
- Centro Comercial Pradera Concepción
- Centro Comercial Pradera Escuintla
- Centro Comercial Pradera Huehuetenango
- Centro Comercial Pradera Zacapa;

y también puedes escribir al número de WhatsApp +502 5380 0000.

Los resultados de su entrenamiento se pueden consultar a detalle en la aplicación HUAWEI Salud que puedes descargar desde AppGallery para mantener el rumbo y la motivación. Hoy en día, el número de madres profesionistas es cada vez mayor y si tu mamá es una de ellas, el regalo perfecto debe ayudarle a conseguir un mejor equilibrio entre su vida laboral y personal. La sinergia entre los productos de Huawei está diseñada para ayudar a los usuarios a terminar las tareas más fácil y rápidamente. Gracias a las increíbles funciones de la HUAWEI MatePad SE, mamá podrá movilizarse con facilidad llevando sus archivos y sus contenidos de entretenimiento favoritos a todas partes, pues portará una tablet super liviana, pero con una pantalla HUAWEI FullView 2K con confort ocular y con bocinas que ofrecen un espectacular sonido envolvente. Si es amante de la música, la serie HUAWEI FreeBuds ofrece una de las mejores experiencias musicales. Los HUAWEI FreeBuds 5i, son la opción perfecta para que ella pueda disfrutar de una nueva e inmersiva experiencia en llamadas y música con gran claridad de audio ya que ofrecen larga duración de batería y son perfectos para que mamá los use disfrutando toda una jornada viendo sus películas favoritas o atendiendo múltiples llamadas de trabajo durante todo el día.

Guatemala apoya oficinas para tramitar casos de migrantes connacionales



Guatemala colaborará con estrategia de abordaje de migración en la región, en conjunto con Estados Unidos, por medio de la implementación de oficinas localizadas en zonas seleccionadas en Guatemala, identificadas de común acuerdo, a fin de tramitar, para connacionales, procesos de reunificación familiar, refugio y asilo, así como visas temporales de trabajo.

La medida forma parte de las nuevas acciones adoptadas por el Gobierno de EE. UU. que tienen como objetivo reducir el flujo migratorio hacia su frontera con México a partir del 11 de mayo, cuando se suspenda el Título 42, norma que permite expulsar a migrantes de manera inmediata.

Con la implementación de las acciones anunciadas por EE. UU., contempladas para iniciarse una vez concluya la aplicación del Título 42, se busca contribuir a que los migrantes, desde su territorio, puedan acceder a las vías regulares de migración.

Las oficinas serán administradas junto con organizaciones internacionales, en donde se tiene previsto que únicamente guatemaltecos sean atendidos por expertos que evaluarán si pueden acceder a los programas disponibles para los migrantes, los cuales estarán a cargo de organizaciones internacionales aliadas. Cabe resaltar que estos lugares no serán espacios de acogida de refugiados, ni albergues.





Corporación AG presenta su Primera Etiqueta Ecológica durante su II informe de Sostenibilidad

La construcción desde una mirada sostenible requiere de múltiples esfuerzos y alianzas para poder integrar criterios ambientales, sociales y de buen gobierno corporativo en la forma de hacer negocios.

Corporación AG está cumpliendo 70 años e inició esta celebración presentando los avances del primer año de ejecución de la estrategia de sostenibilidad “Plan futuro sostenible 2022 – 2025”, en el que se definieron las prioridades corporativas para ese período, que están basadas en cuatro ejes: producto, planeta, personas, y prosperidad e incidencia.



Una huella sostenible

La corporación cuenta con 1,709 trabajadores y opera en tres plantas que les permiten distribuir productos a nueve países. Este año, AG valida su compromiso con el desarrollo sostenible al presentar públicamente su Segundo Informe de Sostenibilidad, elaborado de conformidad a los estándares del Global Reporting Initiative (GRI) con el apoyo de CentraRSE, GRI Partner para Guatemala y Latinoamérica.

Bajo estos estándares internacionales se presentaron los avances hacia la descarbonización, la inclusión y la ética junto a la seguridad en el trabajo que siempre ha sido uno de los temas prioritarios para AG.

Rodrigo Gabriel, CEO de Corporación AG, comentó durante la presentación del Segundo Informe de Sostenibilidad que están comprometidos en ser un agente de cambio en la industria de la construcción a nivel regional.

Para Corporación AG, un componente fundamental de la sostenibilidad es el compromiso con la transparencia. En ese sentido, en el 2022 todas las operaciones de la corporación fueron recertificadas bajo la ISO 37001, para la gestión anti soborno.

Durante la presentación del informe, se contó con la participación de los socios de McKinsey & Co, Luis Miguel López y María Helo de la oficina de Colombia, quienes presentaron una investigación sobre la descarbonización en Guatemala y un estudio donde se resaltó la importancia de la inclusión socioeconómica en el trabajo. En esa línea, Corporación AG ha avanzado en cerrar brechas de diversidad socioeconómica a través del abordaje de barreras, el fortalecimiento de herramientas educativas y la creación de oportunidades.

Gabriela Roca, directora de Asuntos Corporativos y Sostenibilidad, destacó que *“como empresas ubicadas en el triángulo norte, y aprovechando nuestra posición estratégica para la creación de empleo digno y la atracción de inversiones, debemos estar conscientes de la oportunidad que tenemos de cerrar la brecha de la diversidad socioeconómica”*

La primera ecoetiqueta: Corporación AG pertenece al Guatemala Green Building Council (GGBC) y participó en el *“Acelerador de productos de construcción”*, un programa diseñado y dirigido a incentivar la producción de materiales sostenibles. A partir de este compromiso, Corporación AG desarrolló una ecoetiqueta de verificación de productos para la construcción sostenible en el país que actualmente portan sus varillas de hierro G60 y G80, y que certifica que estos productos son 100% sostenibles, hechos de material reciclado.



gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt